

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6557

Subscription en Córdoba...
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba...
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 27 DE JUNIO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Sección oficial.

Alcalde primera popular de Córdoba.
Habiéndose encontrado en el cortijo de Miraflores, dentro de las siembras de D. Francisco Vassallo, una vaca recién parida, con un becerro, á la que se le ha reconocido, se anuncia al público á fin de que la persona á quien pertenezca dicha res, pueda hacer la oportuna reclamación en esta Alcaldía, á las 10 de la mañana del día 26 de Junio de 1872.—J. R. Sanchez.

Noticias.

NACIONALES

De la Correspondencia de España y demás periódicos del día 24 copiamos las siguientes noticias:
El Eco de España publica una exposición dirigida á la reina Isabel por los que no están conformes con la regencia del duque de Montpensier, y en la cual aducen las razones que consideran oportunas.

—Dice un periódico que no se podrá armar la milicia con la extensión y prontitud que desearia el gobierno, por falta de armamento suficiente en los parques; y la noticia es cierta, si bien hay notable error en la cifra de los fusiles que supone haber disponibles, pues existen muchos más; aunque ya se han entregado y ofrecido algunos.

—Los diarios republicanos se impacientan porque dicen que el gobierno no plantea resueltamente las cuestiones de verdadera importancia para el país.

—Parece que el Consejo de ministros ha resuelto que los jueces de primera instancia trasladados últimamente de punto á otro contra su voluntad, vuelvan á su primitivo lugar de residencia siempre que lo soliciten para lo cual bastará que así lo manifiesten en debida forma al señor ministro de Gracia y Justicia.

—El Imparcial declara que el partido radical no ha hecho trato alguno con los republicanos para nada necesaria entrar en esos trates. Y en el mismo artículo añade:

—Los radicales han subido al poder porque la corona se ha convencido de que solo la política radical puede salvar la situación, comprometida muy seriamente por los llamados conservadores, y cualquiera otra circunstancia tampoco pueden ir al poder sino empujados por la opinión pública, para llevar al poder los principios y la política radical.

—se llevan forzadamente á los mozos de diferentes pueblos...
De Gerona hemos recibido estas noticias: rebuena es el aspecto de la ciudad. Se cree que la acción entre Arbuñias y Buda fué fatal para nuestras tropas; se añade que el coronel de Navarra está peligrosamente herido y preso, por los carlistas un teniente graduado de capitán; los telégrafos oficiales hacen subir á nueve muertos y 10 heridos las bajas del ejército.

En Tarragona dan mucho que hacer los restos de las partidas, y en Lérida nadie se atreve á abandonar las ciudades. —La Epoca se hace cargo de la noticia de una reunión de 40000 fusiles, con destino á los voluntarios de la libertad, y dice:

—Nosotros no pedimos más sino que se mire bien á quien se entregan los fusiles. El gobierno no puede ignorar, como no lo ignoramos nosotros, los acuerdos de ciertos partidos para que sus aliados pidan armas donde quiera que se trate de dar ensanche á los voluntarios de la libertad. Si esta fuerza fuera en todas partes lo que es en Madrid, estaríamos tranquilos por la conservación del orden; pero las cartas que recibimos de Cataluña y de otras provincias respican una alarma en las clases acomodadas que da á entender claramente el temor que se ve al armamento de clases y personas que piensan menos en los intereses de la libertad que en los de su propia y abusiva preponderancia.

—Ayer recibió el gobierno el siguiente telegrama:
Havana, 20.—Ministros Guerra y Ultramar, Madrid.—Presentada el día 19 la partida de González en las Tuñanas con 50 hombres armados; pidieron y les concedi las armas para combatir; que con 100 hombres mal armados, queda en esa jurisdicción. El brigadier Ampudia, que quedaba en aquel punto, se distingue por su celo y actividad. Otro cabecilla llamado Silva se presentó en Morón con 14 hombres armados. El coronel mejicano Jordan, que tomó parte en esta aprehensión como general, fué apresado en el Principa, y hace cuatro días fué pasado por las armas. La salud de la tropa es bastante buena; la revolución de ayer de día en día; la confianza pública muy levantada; las transacciones comerciales en aumento.—Valmaseda.

—Ayer, en una conferencia celebrada por el ministro de Estado con el representante de los Estados Unidos, señor Sickles, quedó arreglada la cuestión relativa al Dr. Howard, que tanto viene preocupando la atención.

El gobierno de los Estados Unidos, prescindiendo de la cuestión urgida acerca de la nacionalidad y forma de procedimientos, interpondrá su gestión amistosa para que se conceda á dicho señor un indulto que, según nuestras noticias, será fácilmente concedido.

—Los periódicos de Barcelona dan horriblos informes del siniestro ocurrido el día 18 á las cinco y media de la tarde en aquella capital por consecuencia de la explosión de un taller de colchates y fargos de artificio, sito en la calle de Cambios Nuevos, siniestro de que hemos dado cuenta.

Habia en el tercer piso una especie de fábrica de cohetes y fuegos artificiales con bastantes cantidades de materias propias para estos peligrosos trabajos. Sin que se sepa cómo, hubo de incendiarse algún objeto, produciendo la voladura completa del aposento y del piso superior. Saltó á pedruzcos la pared que mira á la calle de Conceñares, y al chocar con furia los cohetes lanzados contra la casa de la obra opuesta medio hundieron un piso de esta, destruyendo al propio tiempo los balcones. Trozos de vigas chumuscadas y arrojados por la explosión, fueron á parar á largas distancias, algunos á más de cien pasos; uno cayó rozando á un zapatero no causándole afortunadamente daño alguno.

Varios cohetes salidos por las ventanas y el descomunal agujero consiguieron al derribo de la pared, caían sobre las azoteas de las casas inmediatas y entraban en las habitaciones, con grave riesgo de producir incendios aislados. Parece, sin embargo, que solamente en los muros de dos pisos, algo distantes, llegaron á prender las llamas, quemándose en uno tres colchones y varias prendas de ropa. Incendiáronse también algunas cortinas, pero no pasó de ahí.

Consiguieron asegurar todo el resto de la casa, principalmente amenazado, y se impidieron nuevas explosiones.

En medio de la desgracia, fué una fortuna la de que la casa objeto de la catástrofe no fuese, como la generalidad de las de Barcelona, habitada por ba en ella que la del dueño de la fábrica. Este, que se hallaba en el local de la explosión, hubo de verse envuelto por las llamas, quedando instantáneamente achicharrado. Sin embargo, tuvo fuerzas suyas para salir al balcón y cual estaría el infeliz que se arrojó á la calle dando contra un balcón y quedando cadáver, convertido en una masa informe medio carbonizada y cubierta de sangre.

Retiróse también un dependiente del establecimiento lastimado de suma gravedad, y una mujer también en estado bastante apurado. Declábase también si entre los escombros había quedado además envuelta alguna otra víctima, pero por la noche no vino á confirmar este rumor. Un hermano del infeliz, droguero que estaba en el segundo piso, recibió quemaduras en las manos y un pie. La suégra del difunto cayó al sacar en brazos una criatura de pecho, lastimándose de alguna consideración. Deja áquel desgraciado una viuda con seis criaturas. Los hombres continuaban por la noche funcionando.

—Terminada completamente la huelga de obreros del ferrocarril de San-

tander, ayer han salido de dicha capital todos los trenes, tanto de pasajeros como de mercancías, que reglamentariamente están señalados.

—Llamamos á la Embaja: «Nos llama la atención que ni la Gaceta ni los periódicos de la mañana digan nada de lo que á nosotros nos escriben de Bayajoz con fecha del 21, anunciando que en la madrugada del mismo día habían tratado de sublevarse en el cuartel de San Francisco dos compañías del regimiento de Asturias con bastante número de sargentos á la cabeza y al grito de viva Carlos VII. Por fortuna la sedición fué sofocada en su origen y presos muchos sargentos, dos oficiales y un teniente de caballería. También habia sido detenido un brigadier carlista que iba á ponerse al frente del movimiento. La población estaba bastante agitada con este motivo, y creemos que el gobierno habria debido anticiparse á darla noticia, á fin de evitar exageraciones.»

—Se ha autorizado al general en jefe del ejército del Norte para que disponga lo que crea conveniente sobre suministros de raciones y cambio de calzado.

—En la reunion de los ex-ministros conservadores celebrada ayer tarde en casa del Sr. Santa Cruz, se ha tratado del plan de conducta del partido en el caso de disolución de las Cortes, y creemos se haya hablado de si deberá ó no luchar en las elecciones.

—Pasado mañana se verá en la sala tercera de la audiencia una notable causa, muy parecida á la que tuvo que resolver Salomón entre dos madres que se disputaban un hijo. El fiscal pide veinte años de reclusion contra la madre cuyo derecho no aparece demostrado.

—Tenemos motivos bastante fundados para creer que el marqués de Montaña en Italia, no obstante lo que en contrario indica un periódico.

—El 21 salió parte de la fuerza del batallón franco-tiradores de Madrid, de los destacamentos de Tudela con dirección á Artajona. Allí recibieron el bautismo de fuego, sosteniendo bizarramente algunas horas de lucha con una partida carlista, á la que hicieron cuatro muertos y nueve prisioneros. Los franco-tiradores también tuvieron algunos heridos.

—La condesa de Mina cuyo fallecimiento anunció ayer el telégrafo, era una señora dotada de tan altas prendas, que mereció un día el glorioso título de duquesa de la Caridad. Así, al nombre esclarecido que su heroico esposo le habia legado, ella añadió otro que solo debia á sus personales virtudes; y al disponer el gobierno que se tributen honores especiales á su memoria, se ha honrado á sí mismo y ha expresado a la vez la opinion nacional.

—Parece que el general Moriones ha disuelto el cuartel general del ejército del Norte, disponiendo que los jefes y oficiales á él afectos regresen á sus respectivos destinos.

—Esta mañana ha llegado á Madrid un ayudante del general Moriones con pliegos para el ministro de la Guerra, con quien, después de evacuar su misión, ha conferenciado largamente sobre el estado de las facciones en Navarra y provincias Vascongadas. —Dice de Tarragona: «Se asegura que es un comandante de ingenieros llamado Francés, que estuvo en la guerra de Africa, quien ha substituido al cabecilla Sanz en el mando de la partida carlista de esta provincia.»

—Ayer se han leído en el salon de conferencias varias cartas dando cuenta del encuentro ocurrido en Arbuñias entre 700 hombres de tropas del gobierno y 1200 de las facciones, de Tristán y Saball. La acción duró cinco horas, y parece que nuestras tropas se batieron con admirable arrojo, que les fué bastante costoso. En dicha facción van, como dijimos hace dias, 30 suavos pontificios. El coronel que mandaba la columna salió herido. Parece que antes de ayer hubo en Juarets, por la parte de Vich, otro encuentro.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Nueva-York, 21.—Parece confirmarse la noticia de que los arbitros de Ginebra han acordado retirar las reclamaciones de pérdidas indirectas.

Roma, 22.—El Papa ha recibido á dos mil italianos que representaban todas las diócesis de la península. El doctor Aquaderni de Bolonia, después de haber ofrecido al Pontífice una suma de 50000 liras, le ha dirigido un discurso, al cual contestó Pio IX con las siguientes palabras:

«Vuestra presencia confunde de nuevo vuestro espíritu, y me recuerda que Italia fué en otro tiempo bendecida por él. Pero el Papa ve que él es siempre amado y bendecido Italia; aunque no á los hombres que confunden la corrupción y la inmorality en la juventud, ni á los usurpadores de los derechos de la iglesia, ni á los enemigos de Dios ni á los espoliadores de los templos, ni á los profanadores de las santas imágenes. No puedo bendecirlos, no; pero bendigo á los italianos fieles á sus deberes y á los católicos que han acudido á millares á la presencia de los nuevos obispos.»

Paris, 22.—La Asamblea ha aprobado los artículos que faltaban de la ley sobre reclutamiento y la totalidad de la misma. Ha aprobado por unanimidad una enmienda del Sr. Dupanloup (obispo de Orleans) disponiendo que reglamentos especiales asegurarán á los soldados el tiempo necesario para cumplir con sus deberes religiosos.

Entre los soberanos que han escrito al Papa se cita al Czar. Las visitas oficiales y las demostraciones se han renovado con motivo del aniversario de la Coronación.

— 90 —
sucesion á su nombre y su fortuna...
Luisa cautivó su atención y él se desdobló luego al conde á quien hizo las proposiciones más brillantes.
Pero entonces aun vivia mi hermano. La idea de enlazarse á otro hombre conmovió el corazón de mi joven amiga.
Así es que cuando su padre le paró las pretensiones del marqués, mostró tal repugnancia, que el conde pensó, y con razón, que sería inútil y cruel insistir sobre este particular.
Abstúvose pues de hablarla de este proyecto, y el marqués de Mazzini suspendió sus visitas.
Luisa tendría entonces vuestra bondad. Vosotras habéis heredado de la dulzura, la delicadeza y la sensibilidad.
Deheis, pues, por esta razón comprender mejor que nadie de que

— 91 —
modo soportaría la idea de unir su existencia á la de un hombre que no inspira sentimiento alguno y á quien se ve con indiferencia, mucho más cuando ya ha penetrado en el corazón la imagen de un ser querido, á cuya felicidad quisiera una consagrarse. Pero desde la muerte de mi infeliz hermano no podía ya Luisa resistir á la voluntad paternal.
Sin apoyo en el presente, sin esperanza para el porvenir y comprendiendo que la unión con el marqués de Mazzini sería labrar la tranquilidad de su anciano padre y proporcionarle en su vejez la alegría de una prole de nietecitos, cedió pues, al deso del conde.
Al aceptarle por esposo pidióle, no la felicidad, ya imposible para ella, pero sí una vida tranquila y apacible.
¡Mas ¡ay! esta dulce esperanza no debía realizarse, y la infeliz iba á penetrar en una senda llena de abrojos.

— 94 —
como á todos aquellos que no se doblegaban ante su voluntad, y si permanecía en el castillo fué únicamente por el entrañable cariño que me unia á vuestra madre, á quien yo procuraba consolar.
Mas tampoco el cielo quiso concederme este placer. Cierta dia recibí una carta de mi esposo mandándome que fuese á reunirme con él lo antes posible.
Sepáreme, pues, de mi querida Luisa después de mil tristes adioses, y al cabo de tres dias estaba ya al lado del caballero de Mainon.
Esta entrevista, que sin el deplorable fin de mi hermano hubiese tenido tantos encantos para ambos, renovó los remordimientos de mi esposo.
Era un amigo íntimo, era el hermano de su esposa, su propio hermano, en fin, á quien habia inmolado en un exceso de ciego furor.
Aquella sangre vertida clamaba sin cesar contra él, y no le permitia un momento de reposo.

— 87 —
el secreto de la ternura que habia consagrado á Luisa, sin revelárselo jamás y sin que yo la hubiera servido de intérprete.
Creia, como ya os lo he dicho, que el honor le condenaba á este silencio, tan terrible para todos.
Mi joven amiga, después de partir mi hermano, huia mi presencia, buscando únicamente los parajes mas solitarios y que estaban mas en relacion con su melancolía.
¡Cuán penoso me era ver estos dos seres tan dignos de mejor suerte, que después de mi esposo eran las únicas personas á quienes quería en el mundo, desgarrados por un pesar tan profundo y voluntario, mientras que, si uno y otro se hubiesen declarado mutuamente sus sentimientos, hubieran podido ser tan felices!
Este mutismo persistente, me era mucho mas sensible, porque me daba el corazón que el padre de Luisa hubiese visto con placer la union de los dos jóvenes.

Variedades.

Gaceta.

El 21 por la tarde se cantó un solemne Te Deum en la basílica de San Juan de Letran.

El Papa ha nombrado prefecto de su casa a monseñor Casanelli de Istria, antiguo vicario general de Ajaccio.

El presidente de la república francesa pasará en París una revista el día 30 de junio a mas de cien mil hombres de ejército.

Los detalles que refieren los periódicos franceses del choque de trenes en Juvisy son horribles. El tren expres de Burdeos que caminaba a gran velocidad, chocó contra uno de mercancías que estaba maniobrando sobre la vía.

Veinticinco misioneros mormones se han embarcado en Nueva-York para hacer prosélitos en Francia.

Un periódico importante de Italia, la Opinione, publica un artículo a propósito de la carta del Papa, asegurando que el Estado no quiere suprimir las corporaciones religiosas sino su personalidad civil, dejando de reconocerlas como cuerpos morales sujetos a la autoridad del Estado.

Los alsacianos y loreneses residentes en San Francisco de California han hecho una manifestacion el día 10 de mayo, optando por la nacionalidad francesa.

El Reichstag alemán ha aprobado por 133 votos contra 104 el proyecto de ley relativo a los jesuitas, con las enmiendas propuestas por una comision de delegados de las diversas fracciones de la Camara.

Interdiccion de la órden de los jesuitas y de las congregaciones análogas con su establecimiento. Disolucion de las congregaciones que existen en un extranjero y pérdida de dominio de los indígenas, que podrán ser internados.

El consejo federal tomará a este propósito las medidas necesarias, que serán ejecutadas por las autoridades de policia local.

Los periódicos ingleses dan detalles de la paz celebrada en las repúblicas del Rio de la Plata, y anuncian nuevas empresas. A lo largo del rio Uruguay se construyen, como en el Rhin, dos ferro-carriles; el de la orilla derecha lo hace la casa del baron Erlanger y Compañia, el de la orilla izquierda, en competencia con el anterior, va al Brasil, y lo hace D. Arturo Marcoartú. Sera este el ferro-carriil construido mas pronto en aquellas regiones, porque se haran seis millas por mes a pesar de la multitud de obras de arte que exige.

EL CRUCIFIJO DE MI MADRE.

Le cubrió de besos, Le contó sus males; Le bordó esas flores Que adornan su imagen; Puso en esa frente, Cubierta de sangre, Transida de pena, Sus labios amantes; Juntó en ramillete Las rosas del valle Y cubrió con ellas Las plantas del mártir. Le colgó a mi cuello, Y con voz de ángel, ¡Guárdale, me dijo, Llorando, mi madre!

El limpio sudario Que envuelve sus carnes; Las negras espinas, Los clavos punzantes; La lámpara triste Que a intervalos arde, Al muro prestando Reflejos fugaces. La cruz silenciosa, Y el santo cadáver En ella vencido Por raza culpable, ¡Oh, cuánta ternura Me inspira al mirarle El Cristo que un día Guardaba mi madre!

El sol en el cielo Se inflama radiante; Violetas y lirios Perfuman el aire; Ya tienen mas música Las fuentes del valle; Vestidos de flores Se ven los altares; Se alegra mi aldea, Y allí por las tardes Al son de la esquila Se reza la Salve. Feliz primavera, Bendita la imagen Del Cristo a quien rezo Pensando en mi madre!

Yo siento a mis solas Hervir tempestades; Me acecha del mundo La envidia cobarde; Su baba me arroja, Su abismo me abra; Mas no la serpiente, Con lucha implacable, Podrá de sus furias El dardo arrojarle. La cruz es mi escudo, Y allí del combate El Cristo me salva Que adora mi madre.

Por eso a sus plantas Le rezo constante; Por eso en él busco Remedio a mis males; Por eso arrancando Violetas del valle, Perfumo con ellas Las plantas del mártir; Por eso a mi cuello Llevando su imagen, De mi cuerpo mismo Forma el suyo parte; Por eso una noche, Cual siempre al besarme, Guárdale, me dijo, Llorando, mi madre.

Antonio F. Grilo.

Efectos del calor.

En la mañana de ayer ha sido herido gravemente de dos puñaladas en el pecho Manuel Blanco, el que fué conducido al hospital por el cuerpo de vigilancia; la cuestion ha sido en el Arroyo de S. Lorenzo y suponemos que habrá alguna ella. El agresor fué detenido y conducido a la cárcel a disposicion del juzgado de la derecha, habiéndole encontrado la navaja con que causó el delito. Cuando el pobre herido terminó su jornada desde S. Lorenzo al hospital, es seguro que se habia aumentado considerablemente la gravedad del mal. Las casas de socorro piden la palabra.

—Eclipse.—Cuatro dias hace que no recibimos carta de nuestro activo correligionario, que sin duda se encuentra enfermo ó sus escritos sufren extravío. —Junio.—Robos, ahogados, incendios,—tiros, burlas y pendeñcias.—Arde la sangre... ¡qué hermoso—si para el bien solo arderia!

—Una visita.—Anteanoché se ocurrió un preso de la cárcel y dirigiéndose a su casa soltó a su familia de lo lindo, despachado lo cual fué vuelto a su antiguo domicilio por varios municipales ó individuos de órden público que acudieron a la fiesta.

—Peligros.—Casi todos los dias leemos en los periódicos relacion de siniestros ocurridos en otras poblaciones por el abuso de conservar en las casas depósitos de materias inflamables. Bueno será que en esta capital se pasara una revista.

—Tropas.—La plana mayor, con dos ó tres compañías del regimiento de Cantabria, llegó hace dos dias a esta capital. Esperaba el completo para marchar a Madrid.

—Espectáculo.—El de reses bravas del lunes dió lugar a sendos revolcones. Fué aplaudido el hermano de Lagartijo. Un herido en la cabeza hubo por la mañana.

—Personal.—Ha quedado cesante nuestro apreciable amigo Don Teodoro Ramirez Arellano, oficial de la secretaría del Gobierno civil, que ya habia presentado la dimision de su cargo.

—Eratrabilidad.—El lunes fué herido gravemente un hombre en la Corredera, por una puñalada que otro le dirigió.

—Sanidad.—Se van a renovar las juntas municipales de Sanidad, y se dias remitan los Alcaldes al Gobierno de esta provincia las oportunas tertias.

—Funcion religiosa.—La Misa nueva de nuestro estimado amigo don Rafael Ortiz, de que ayer nos ocupamos, se verificará en la Iglesia de S. Rafael y dará principio el Domingo a las diez de la mañana.

—Tributo fatal.—El domingo se ahogó un niño de ocho años en el sitio del Arenal. Era hijo de un vecino de la calle del Sol, y fué al rio a bañarse. El lunes apareció el cadáver de este desgraciado junto al puente.

—Subasta.—El dia diez y seis de Julio próximo se subastan en las Casas consistoriales de esta capital varias suertes de olivar en término de Cañete de las Torres.

—Nombramiento.—Nuestro estimado paisano don Rafael de Gracia y Parejo ha sido nombrado Secretario del Gobierno civil de Gerona.

—No hay que asustarse.—Ayer empezó el ejercicio de fuego en el campo de la Victoria por los individuos de la Remonta.

—Baños de Carratraca.—Ya se ha abierto al público el importante ser-

vicio de Diligencias entre la estacion de Goyanes y Carratraca. En su lugar insertamos el anuncio con los pormenores de los viajes.

—Acciones.—Habiendo faltado al pago de dividendos pasivos varios vecinos de Benamejil en la mina Perla, la sociedad especial minera Nuestra Señora de Consolacion ha declarado caducadas dichas acciones.

—Sangre.—De resultas de una re-verta fué un hombre herido, por otro con una piedra, en la calle de la puerta Perdon, hace dos ó tres noches.

—Siniestro.—Siguen los incendios. El domingo ardió la mies de un sembrado del pago de la Salud. Parece que el origen fué el fósforo que arrojó un chico despues de encender el cigarro. Sirva de aviso.

—Casa.—En la audiencia del juzgado de la izquierda de esta capital se subasta por el tipo de diez y nueve mil setecientas cincuenta pesetas, el dia diez de Julio próximo, de once a doce de la mañana, la casa número treinta y seis calleja Barrera de la calle puerta del Perdon.

—Instruccion primaria.—Se halla vacante y se va a proveer por concurso despues del diez y ocho de Julio la escuela de niños de la aldea de Posadilla.

—Agresor.—Parece que no fué conocido el hombre que disparó un revolver a otro como ayer digimos en la velada de San Juan.

—Percance.—A un hombre se le disparó la pistola que llevaba en el bolsillo el lunes en la plazuela de San Pedro, causándole en el pecho una grande herida.

—Vispera de San Juan.—¡Muchacha! Han dado las doce de la noche: echa el huevo en agua para saber qué profesion ha de tener tu futuro esposo. —Ya lo he echado, madre.—¿Y qué ha salido? —Un barco ó una montaña? Si es barco, tu esposo será marino; si el huevo toma la forma de montaña, te casarás con un montañés. —Madre, no ha salido nada de eso.—¿Pues qué ves en el agua? —Un huevo escalfado. —Torpe de tí; si has echado el huevo en agua hirviendo: échale sal y vinagre y otro año haremos la prueba en agua fria.

—En un balcon.—Pepeita. Son las doce de la noche de San Juan. ¿Con quién nos casaremos? —Escuchemos el primer nombre que se pronuncie para saber cómo se ha de llamar nuestro marido. —¿Qué viene para? —Bajala la llave, porque va a llamar al sereno y sería triste casarse con un hombre tan ordinario. —Lo malo es que papá es tan sordo... —Gritale muy fuerte.—¡Papá! ¡Papá! (El papá sin oír a las muchachas.) —¡Celestionooooo!... Las muchachas rompen en una convulsion.

—Albunero gritando.—¡Calientes! ¡Calientes! —Unas muchachas parándose delante —¿Quieres V. callar, escandaloso?

—Plomo.—Ha sido solicitado el registro de cuatro pertenencias de la mina de plomo titulada Virgen de la Estrella, situada en el barranco del mulo, término de San Calixto.

—Commutacion.—Se ha pretendido la de las rentas de la capellania fundada en la Rambla por Cristóbal de Galvez, presbítero.

—Lance.—Viajaban en wagon... y esto, por la manera de empezar, parece cuento, una señora de costumbres rígidas é inflexibles, un caballero no menos serio y espetado, y un guason, que por mas señas, debia ser estudiante. Deseoso este de reírse a costa de sus dos compañeros de viaje, aguardó hasta el momento en que el tren pasa-

ba bajo un túnel, y entonces, deslizándose sobre el asiento, se puso al lado de la señora, se dió un ruidoso beso en su propia mano, y en seguida pegó una tremenda bofetada al caballero serio que se encontraba en el asiento de enfrente. —Si no he sido yo, señoral exclamó el abofeteado entre cólico y aturrido. Cuando salieron del túnel, el burlon fingia dormir profundamente, recostado en uno de los ángulos del coche, y la señora y el caballero, tan inocentes como encolerizados, empezaron por dirigirse miradas furibundas y acabaron por denostarse durísimamente.

—Corrida aprovechada.—La celebrada en Madrid en el último domingo, fué abundante en peripecias y escenas desagradables. En la brega del primer toro, negro, de libras, bien armado y boyante por mas señas, y en el momento de dar los clarines la señal de banderillas, alcanzó la fiere a Machío junto a las tablas, fuera de suerte, infringiéndole una herida gravísima de dos y media pulgadas de profundidad en el hipocondrio derecho. Conducido a la enfermeria, y desde allí a su casa, el facultativo que le asiste no ha querido hacer un pronóstico definitivo, confiando en que tal vez la ciencia logre luchar con ventaja contra la terrible herida que ha recibido el apreciable diestro. En la doble lidia ocurrió otro incidente, extraño bajo un punto de vista, y por otra parte tambien desagradable. El segundo toro de la division saltó al tendido número 12; la lluvia habia hecho guarecerse a la mayoría de los que le ocupaban bajo el techo de la grada, y esta circunstancia evitó las desgracias que, sin ella, habrían venido indudablemente. Algunos nacionales se lanzaron sobre la fiere acribillándola a bayonetazos, con tan escasa fortuna para Cayetano Sarr, que al morir y rodar aquella por los escalones del tendido arrolló al diestro, causándole en las piernas contusiones de consideracion. Hubo además un picador que sufrió la fractura de un brazo, un banderillero herido en una pierna, aunque levemente por fortuna mozos de plaza milagrosamente salvados de entre las astas de las fieras, y otros varios lances en que nada ganaron los aficionados y perdieron muchos los que con menos entusiasmo acudieron al espectáculo, por el gusto de asistir a una corrida de toros.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Zoylo y compañeros mártires de Córdoba.

—Jubiloo circular.—En la Parroquia de San Pedro, por D. Joaquin Lozada, en sufragio de sus difuntos.

—Los asociados a la Corte de Martirizarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita.

Espectáculos.

—TEATRO DE VERANO DEL GRAN CAPITAN.

—Funcion para hoy.—La comedia en actos y en verso, titulada, Lo lujo mi.

—La comedia en un acto, ¡Salvase el pedale! —A las nueve.—Entrada 3 rs.

Correo de ayer.

El extracto oficial de los despachos telegráficos recibidos hasta la madrugada del 26 en el ministerio de la Guerra acerca del movimiento carlista es el siguiente:

El conde queria mucho a mi hermano y siempre hablaba con el mayor entusiasmo de su valor y buena conducta.

Elogiábase con la ternura de un padre, y siempre que nos hablaba de él, parecia querer darnos a entender que seria dichoso de enlazar su hija a un militar tan digno de aprecio.

Yo, como es natural, procuraba alimentar sus favorables disposiciones; y acaso hubiera conseguido hacer a todos felices.

—Pero... un dia... ¡día terrible!... recibimos del ejército una triste noticia. Orlando se habia trabado de pañabras en el fuego con el caballero de Mainon, resultando de ellas un duelo. La suerte de las armas se habia pronunciado contra mi hermano, que a los primeros quites cayó muerto a los pies de mi esposo.

Las dos hermanas, consternadas tanto ó mas que su aya, la estrecharon silenciosamente las manos.

la causa de aquel, pues la ruina del conde habia sido despues prodigamente separada por la bondad del soberano.

Juzgad cuanto debe sufrir cuando se descubren las indignas bases sobre que descansa una union que se cree santa y que os encadena a otro ser por toda la vida.

El conde, testigo de las penas de su hija, la veia con dolor arrastrar esta lánguida existencia, y nada desgraciadamente le hacia esperar dias mas felices.

El pobre señor se acusaba de haber contribuido a las desgracias de su hija; y esta idea cruel que le perseguia por todas partes acabó por darle un golpe mortal, espirando de mal de corazon en los brazos de su hija.

Dueño absoluto desde entonces del castillo del marqués de Mazzini, hizo desaparecer de él todo cuanto podia hacerle sombra. Aun a mí misma no podia verme,

Ya conocéis, hijas mias, el carácter imperioso de vuestro padre.

Lejos de mí la idea de pretender debilitar en vuestros corazones el respeto y la ternura que le debéis; pero de qué me serviria pretender disimular la violencia y alictez de su carácter?

¿Qué diferencia entre estas costumbres despóticas, debidas sin duda al orgullo de su cuna, y la dulzura de Orlando.

Despues de haber amado ardientemente a ese jóven tierno y heroico, despues de haber concebido la esperanza de pasar a su lado una vida llena de encanto, ¡cuan triste no se le hacia a Luisa la existencia!

A todas horas veíase obligada a soportar el pesar de la mas exigente tiranía y combatir el orgullo mas endurecido, y a cada instante adquiria el convencimiento de que para nada habia entrado el amor en el enlace del marqués, y que solo la ambicion y el interés habian sido

Peró esta, haciendo un esfuerzo continuó.

Fácilmente comprenderéis, hijas mias, la adiccion que se apoderaba de todos nosotros, y sobre todo, de Luisa.

Este golpe destruía todas sus esperanzas y abrió en su corazon una herida mortal.

El mundo entero le ora. Ya indiferente, aun a mí misma me costaba mucho trabajo prodigarle los consuelos que reclamaba su estado, y muchas veces ni aun queria escucharle.

Su alma se habia cerrado completamente a toda especie de consuelo aun a aquellos que podia proporcionarla mi desinteresada amistad.

El marqués de Mazzini, señor de rico como poderoso, habia procurado que muchas veces ver a la hija de conde Bernini.

Casualmente entonces rayaba esa edad en que el hombre de cierta posicion trata de establecerse para

7. Salud a todos sin necesidad de medicamentos. Toda enfermedad cede a la deliciosa Revalenta DU BARRY, que devuelve la salud, la energia, y la buena digestion y sueño.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Depósito general en Córdoba, Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 47.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA DE LA VOZ Y DE LA BOCA. Las pasiones de Dethan, son el mejor remedio para los padecimientos de la garganta, las extricciones de la voz, el mal aliento, las inflamaciones de la boca y las que acarrea en el pecho y el mediocrijo; son recomendadas a los predicadores, oradores y cantantes.

La hoiibiondina. Celebres pilulas del doctor ateman Hoiibiond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los organos sexuales, decaimiento e impotencia.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y a los precios mas equitativos en la Libreria del DIARIO.

El Mediodia. Compania de Seguros contra incendios a prima-ija.

La Sub-direccion de la expresada compania en esta capital se ha trasladado de la calle de Pezargosa a la de Pompeyas número 9.

Esta acreditada compania continúa recibiendo innumerables proposiciones de seguros rústicos y urbanos, tanto en esta como en las demas provincias a que se extiende su accion, no obstante las prescricciones inmensas ventajosas que diariamente aseguran, por medio de los periodicos, las sobras seguras ofreciendo este sistema sobre el de la prima fija, ventajas imaginables, según se demostrará al que guste a presentarse a esta Sub-direccion.

Venta. Se hace de butacas, sillas y otros varios muebles, en la calle de Almonas, núm. 20.

Traslacion. DON ANTONIO Carbonell ha trasladado su habitacion-estudio y amueblada a la plazuela de Illustres número 6.

Monte de Fiedad. Las almonedas en pública subasta correspondientes a los empeños de ropas y alhajas del mes de Noviembre de 1871, se efectuarán respectivamente en los dias primero y ocho de Julio próximo, a las once de la mañana; lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

La Candela de S. Jaime, novela historica por D. Manuel Fernández y González. Acaba de recibirse en la Libreria del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningun aficionado a las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio es de cuatro reales, precio fabulosamente barato y con el cual ningun libro puede competir.

La Coalicion. Despropósito impreso en tres tomos, en un acto y en verso, por D. Armando Mitre. Se vende en la Libreria del DIARIO.

Guia del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprenden la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadros como asignaturas, y el precio de cada uno es de 4 rs. en la Libreria del DIARIO de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34.

El dios momo, alhambra de cuentos, chistes, meditaciones, exageraciones, extravagancias de los más célebres escritores del siglo y modernos, recopilado por un que go lo es. Un tomo de mas de 170 páginas con preciosas caricaturas; se halla de venta en la libreria del DIARIO a 1 rs. ejemplo.

Juegos completos de loteria. Se acaban de recibir sumamente económicos en la libreria del DIARIO.

Arrendamientos. Desde primero de Enero de 1873 se arrienda el cortijo de Teba, con 122 fanegas de terreno, y el de Villaverde la baja con 245 fanegas y 9 de sotes de terreno, ambos en el término de esta capital; y el denominado Salinas con 230 fanegas al por mayor y un plazuelo de encinar, situado en Aguilar. Desde el día se oye en preposición por la Exma. Sra. Marquesa Viuda del Saler, en Madrid, calle de Hortaleza, núm. 21, y por su Administrador en Córdoba, calle de la Encarnacion, núm. 17.

Manteca nueva y superior de Hamburgo: acaba de llegar al Establecimiento de D. Feliciano Gubierrez en las tiendas, donde de todo el día se hallará de venta.

Arrendamiento. Para el día 20 en adelante se hace de un local en la calle del Póro, hoy de D. Juan. Para tratar con el Procurador D. Juan Ansel Ferrer, Morillos núm. 3.

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael García Basteriban, música del Maestro Barbieri. Se acaban de recibir ejemplares en la Libreria del DIARIO.

Venta de bojes. En la calle de Almonas, núm. 42.

Venta. Se anuncia la de maocera de encina de todas clases existente en la casa del Excmo Sr. Marqués de Benavente, en la cual se pueden manifestar a las personas que quisieran interesarse en su compra, enteradas de sus valores.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa denominada del Bano, situada en la calle de los Dolores Chico, núm. 10, con muchas y espaciosas habitaciones, dos jardines, cocinas, cocheros, graneros, y abundante agua de pie. Se oye en preposición en la calle de la Encarnacion núm. 47.

Arrendamiento. Se hace del arrendamiento y espigadero del Cortijo del Chojon en este término, para tratar con su dueño don Hipólito núm. 6.

Sombrereria de las tres bes: y S. Juan, bano y baratas.

Calle de Prim número 9, se acaba de recibir un bonito surtido de sombreros de paja para señoras, niños y caballeros, a precios muy arreglados, y de fieltro en diferentes colores franceses, desde 24 reales en adelante. De anchos de paja para trabajos, en diferentes colores, forma de hongos, desde ochos reales hasta 30. Gran surtido de gorras de verano, de diferentes colores.

Arrendamiento. El de la dehesa de la Beata, desde S. Miguel próximo venidero, en la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Guadalupe se trata.

Arrendamiento y traspaso. Se hace de los portales de la Libreria número 20, que fue almacén de calzado, ubicado por la Estrella. En la tienda de este nombre, cuesta de Lujan núm. 7, informaran.

Venta. La de un mostrador y dos barandas torneadas, aplicables uno y otras a tiendas, oficinas o escritorios, calle de la Encarnacion núm. 43, darán razón.

Tocino. En la calle de Escuela, núm. 4, parroquia de San Lorenzo, casa de Manuel Alvarado, y en la plaza del Salvador desde las cinco a las once de la mañana, se vende tocino salado a 5 y 12 rs. libra; carnicera, y colgado seco a 6 rs. libra.

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartería núm. 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para toldos, y se ponen a domicilio por cuenta de este establecimiento a precios convencionales.

PILDORAS DE MANZANILLA DE NORTON. PREMIADAS EN LA EXPOSICION DE VALLADOLID EN 1871. Las Pildoras de Manzanilla Norton son recomendadas en toda confianza como el remedio más simple y seguro para la indigestion, que es la causa de casi todas las enfermedades que nos afligimos sujetos. Esta medicina es tan perfectamente agradable y benéfica, que es con justicia llamada el corroborante natural del estomago humano. Acción como un poderoso tónico y suave purgativo, son así mismo suaves en su operacion y seguras bajo cualquier circunstancia. Miles de personas llevan ya las mismas testimonios de sus beneficios derivados del uso de estas Pildoras, que jamás han faltado un mas de 40 años como el mejor amigo de la familia.

DEPOSITO GENERAL EN ESPAÑA. ÚNICO. SHOW AND SALE ROOMS, Horno de la Mata, y principal, Madrid.

LAZAR DE ROJA NECHA. GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD. Y CALLE DE SAN FERNANDO, 27, frente a el DIARIO DE CORDOBA. Levitas de vestir superiores, a 200, 240 y 280. Chaquetas de lana perfectamente hechos de 100, 120, 140, 160, 180 rs. Polonesas de 60, 70, 80, 90, 100. Chalecos de 25, 30, 35, 40, 45. Pantalones de 30, 40, 50, 60, 70. Lanas de 14 reales vara hasta 45. Cortes de pantalón de 18, 20, 24, 36 y hasta 80 rs. Camiseria. Camisas de rica holanda de 30, 40, 45, 55 rs. Vista de holanda, 24, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65, 70, 75, 80, 85, 90, 95, 100, 105, 110, 115, 120, 125, 130, 135, 140, 145, 150, 155, 160, 165, 170, 175, 180, 185, 190, 195, 200, 205, 210, 215, 220, 225, 230, 235, 240, 245, 250, 255, 260, 265, 270, 275, 280, 285, 290, 295, 300, 305, 310, 315, 320, 325, 330, 335, 340, 345, 350, 355, 360, 365, 370, 375, 380, 385, 390, 395, 400, 405, 410, 415, 420, 425, 430, 435, 440, 445, 450, 455, 460, 465, 470, 475, 480, 485, 490, 495, 500, 505, 510, 515, 520, 525, 530, 535, 540, 545, 550, 555, 560, 565, 570, 575, 580, 585, 590, 595, 600, 605, 610, 615, 620, 625, 630, 635, 640, 645, 650, 655, 660, 665, 670, 675, 680, 685, 690, 695, 700, 705, 710, 715, 720, 725, 730, 735, 740, 745, 750, 755, 760, 765, 770, 775, 780, 785, 790, 795, 800, 805, 810, 815, 820, 825, 830, 835, 840, 845, 850, 855, 860, 865, 870, 875, 880, 885, 890, 895, 900, 905, 910, 915, 920, 925, 930, 935, 940, 945, 950, 955, 960, 965, 970, 975, 980, 985, 990, 995, 1000.

EL ORIENTE. Almacén de cristaleria, lampisteria, porcelana del Reino y extranjero, calle Letrados, esquina a la de Prim, CORDOBA.

LA LLAVE. Libreria 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camisas inglesas y Españolas desde el mismo precio de 70 rs. en adelante. Magnífico surtido de muebles, perfumero, lamparas, espejos, cristales, cuadros, sillas de rejilla, portiers, papel, sellos, libros de comercio, plumas y tinta. Surtido general de zarillos, medios aderezos, cadenas para relojes, jemeles etc. Ladillos ligeros para limpiar, platos de esmeraldas, escorpas, revolvers, pistolas, capulas, pólvora, cartuchos, tacsos y demas accesorios de caza: hules y gutaperchas, cuchillos, tenedores, cubiertos, bayetas, tijeras, cortaplumas, correos, correos, telles, pasadores, llamadores, clavos y puntillas. Bateria de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

EL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelos, etc., a precios sumamente arreglados y con extra-ordinaria prontitud.

A VISO. En la fundicion de hierro de los señores Portilla White y compañía, hay gran surtido de arcos Jaen montados a la americana, de todos tamaños y precios convenientes,ijas sueltas, cilindros para triturar el frangollo, cecinas económicas, tuleria de hierro, tornos de todas clases, rejas y balcones.

Caballos sementales. El día 4 del próximo mes de Julio a las 10 de la mañana, se venderán en pública subasta 5 caballos de desecho pertenecientes al depósito de esta ciudad, cuyo acto tendrá lugar en la plazuela del cuartel que ocupan los mismos, a la hora indicada. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse en su adquisicion. El Comandante, Juan Castellano y Puyal.

Cebada y paja. Se necesitan 1600 fanegas de cebada y 10000 arrobas de paja para el consumo de los caballos sementales; los que quisieren hacer proposiciones pueden a vistarse desde hoy hasta fin de mes con el Comandante de la Realidad, en su casa calle de Valledora, número 10, Córdoba el día 21 de Junio de 1872. Juan Castellano y Puyal.

Terrazgos. En la hacienda del liguero, del ferrocarril arriba, situado a Córdoba la Vieja, se dan suertes de 24 fanegas de tierra para plantar olivos, en el mismo terreno puesto de plantar, y que demarcará el guarda de dicha finca, bajo las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría del Excmo. señor Marqués de Valdeleores, su dueño.

Terrazgos. En la dehesa de Suerte alta se dan a suertes de una o una o fanegas de tierra, hasta 400 poseas o menos, en las cabezadas altas de dicha dehesa mirando al Norte, y en los sitios de plantar que demarcará el guarda de la misma, para ponerlas de plantar de olivos, bajo las condiciones que están de manifiesto en la Secretaría del Excmo. señor Marqués de Valdeleores, su dueño.

Arrendamiento. Desde el día se hace de una cochera calle de Diego Leon, de la propiedad de la muy Ilustre Sra. D.ª Juca Muñoz Cobo de Leon. Para tratar de su ajuste y condiciones, está autorizado el electo D. José Serrano y Bermúdez, calle Carnicerías 6 Alfaro número 64.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. CORDOBA. Un descubrimiento de los más maravillosos de la medicina y las ciencias. Depósito en España, calle de San Juan y C.ª, número 11, principal, Madrid.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Libreria del DIARIO de Córdoba, calle de San Fernando, número 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Venta. Se hace del cortijo denominado de Arenillas altas, en la campiña y término de esta ciudad, de cavida de sesenta y dos y media fanegas de terreno. Para tratar en este capital con don Idefonso Velasco, calle de Juan de Menas número 3, y en Castro del Rio con D. Diego José Fernandez, calle Alva, número 38.

Venta. Se vende un carro nuevo y cuatro caballerias con sus arcos correspondientes, todo junto o separadamente. Podrá verse y tratarse en esta ciudad plazuela del Moreno, núm. 13, en el Campo de la Merced.

Diligencias a los baños de Carratraca.

Llegada la temporada de estos tan celebrados baños, queda establecido el servicio de carruajes entre la estacion de Góvantes y dicho punto. Como su dueño D. Juan Nogales tiene acreditado el inmejorable servicio que sus coches han prestado en años anteriores, es la suficiente recomencion para el público saber que son de dicho señor, por consiguiente, escusado decir que aquellos, son bastante cómodos y están a cargo de mayores acreditados.

El despacho central de billetes está situado en la Agencia de Ferro-carriles, calle Ayuntamiento, número 12.

Los señores viajeros procedentes de las líneas de Madrid y Sevilla que se dirijan a expresado punto, encontrarán en la estacion de Córdoba a la llegada y salida de los trenes un encargado que les facilitará los billetes para que lleven asegurado a sus localidades.

Arrendamiento. Se hace de habitaciones con muebles y sin ellos en la calle Ménez Luis núm. 2, 3, 4 y 5.

Colchones. En la Carrera del Puente, núm. 9, se venden algunas arbras de lana blanca de yelton en limpio y vareada, a precios sumamente arreglados; la persona a quien convenga se le embastarán los colchones gratis aparte de los adornos que guste ponerles. Se trabaja a domicilio.

Traslado. El establecimiento literario de segunda enseñanza dirigido por el licenciado D. Tomás Crespo del Moral, se ha trasladado a la calle de Pompeyas núm. 2; y empezarán las clases de refaso el 1.º de Julio próximo bajo la direccion de un acreditado profesor.